

EL FEUDALISMO

4. La sociedad feudal: los campesinos

La mayoría de los campesinos vivían en feudos y dependían de un señor. Existían dos tipos de campesinos: por un lado, los villanos, que eran más o menos libres porque podían irse o casarse libremente; y por otro, los siervos, el escalón más bajo de la sociedad. Los siervos no podían irse del feudo ni casarse sin permiso del señor.

La situación del campesino era muy dura, y por ello organizaban frecuentes revueltas que eran cruelmente reprimidas.

Su economía era autosuficiente, es decir, producían todo lo que necesitaban, no comerciaban. Eran los más pobres.

- ¿Dónde vivían la mayoría de los campesinos?
 - ¿De quién dependían?
 - ¿Cuáles son los tipos de campesinos que conoces?
 - ¿Qué no podían hacer los siervos?
 - ¿Por qué organizaban los campesinos revueltas?
 - ¿Cómo era la economía de los campesinos?
 - ¿Qué quiere decir autosuficiente?
 - ¿Quiénes eran los más pobres?

ESO ES OTRA HISTORIA – GUILLERMO BALMORI ABELLA